
Protokoll der Mitgliederversammlung des
Fördervereins Freunde der Paul-Natorp-Oberschule vom 27. September 2022

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vorstand

Der Vorstandsvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die erschienenen Mitglieder zur ersten Mit-
gliederversammlung des Geschäftsjahres 2022/2023. Er nimmt Bezug auf die als Anlage beigefügte
Einladung nebst der gleichzeitig versandten Tagesordnung und fragt, ob es hierzu Änderungs- oder
Erganzungswünsche gibt. Nachdem dies nicht der Fall ist, leitet er über zu TOP 2.

TOP 2 Bericht des Vorstandes zu den Aktivitäten des Fördervereins 1/2022

Der Vorsitzende berichtet unter Bezugnahme auf die als weitere Anlage beigefügte, vom Schatzmeister
erstellte tabellarische Übersicht über die Förderaktivitäten im abgelaufenen ersten Halbjahr 2022. Be-
sonders erwähnt er insoweit, dass nach sechs Jahren erstmals wieder ein Schultest am PNS stattge-
funde.n hat, welches durch die Zurverfügungstellung entsprechender Liquidität seitens des Förderver-
eins maßgeblich ermöglicht wurde. Unter dem Strich war die Veranstaltung des Schulfestes auch für
den Förden/erein lukrativ. Bei Aufwendungen von gut 6400 € wurde ein Gesamtertrag von gut 10.000 €
erwirtschaftet, sodass gut 3600 € als Gewinn für den Förderverein zustande gekommen sind. Selbst-
verständlich haben auch alle teilnehmenden Klassen angemessen am Ertrag partizipiert. Jeder teilneh-
menden Klasse ist unabhängig vom individuellen Erfolg oder individuellen Beitrag aus dem Gewinn ein
Betrag von 200 € für die Klassenkasse zugewandt worden.

Zur wirtschaftlichen Situation berichtet der Schatzmeister kurz, dass gegenüber dem letzten Geschäfts-
jähr 60 Kündigungen 45 Neueintritten gegenüberstehen, sodass ein Nettoverlust an Mitgliedern zu be-
klagen ist. Dessen ungeachtet hat sich jedoch die wirtschaftliche Situation des Fördervereins durch die
negative Zahl beim Mitgliederbestand nicht verschlechtert. Dies findet seine Begründung darin, dass im
Kreise der neuen Mitglieder überdurchschnittlich viele freiwillig einen höheren Beitrag entrichten als den
satzungsmäßig vorgesehenen Mindestbeitrag.

Insgesamt verfügt der Förderverein über ausreichende finanzielle Mittel, um auch die anstehenden grö-
ßervolumigen Fördervorhaben im laufenden Geschäftsjahr realisieren zu können.

TOP 3 Bericht der Kassenprüfung

Bevor der Vorsitzende die gewählten Kassenprüferinnen um die Erstattung ihres Berichts bittet, weist
er darauf hin, dass die Kassenprüfung ausnahmsweise nicht im abgelaufenen Schuljahr hat stattfinden
können, da der Schatzmeister längere Zeit beruflich im Ausland weilte. Deshalb ist die Kassenprüfung
für das letzte Geschäftsjahr am 8. September 2022 nachgeholt worden. Die Kassenprüferinnen erstat-
ten anschließend ihren Bericht und stellen fest, dass sie bei den Prüfungshandlungen vom Schatzmeis-
ter durch die Zurverfügungstellung aller gewünschten Unterlagen angemessen unterstützt worden sind.
Ihre Prüfungen haben keine Auffälligkeiten ergeben. Die Finanzen des Fördervereins sind geordnet. Die
Kassenprüferinnen empfehlen der Mitgliederversammlung, den Vorstand für das letzte Geschäftsjahr
zu entlasten.

TOP 4 Entlastung des Vorstandes für das letzte Geschäftsjahr

Der Vorsitzende greift den Vorschlag der Kassenprüferinnen auf und stellt den Antrag, den Vorstand für
das letzte Geschäftsjahr zu entlasten. Die Mitgliederversammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu.
Der Vorstand ist damit für das letzte Geschäftsjahr entlastet.

TOP 5 Wahl des Vorstandes für das kommende Geschäftsjahr

Der Vorsitzende leitet über zur Wahl des Vorstandes für das kommende Geschäftsjahr und weist darauf
hin, dass von den amtierenden Vorstandsmitgliedern zwei Personen ausscheiden werden. So hat der



bisherige Schatzmeister, wie auch einer der Beisitzer, erklärt, für das kommende Geschäftsjahr nicht
erneut für den Vorstand zu kandidieren. Alexander Grzesik, der krankheitsbedingt an der Teilnahme
verhindert ist, hat dem Vorstandsvorsitzenden vor der Mitgliederversammlung schriftlich mitgeteilt, dass
er jedoch für eine Wiederwahl gerne zur Verfügung steht. Auch die anderen drei amtierenden Vor-
standsmitglieder, Dr. Holger Mielk, Oliver Bolm, und Dr. Detlef Bruhn, erklären ebenfalls ihre Bereit-
schaft zur erneuten Kandidatur. Als weitere Kandidaten für die Wahl zum Vorstand erklären Frau Maike
Brökelmann und Herr Dr. Michael Römer ihre Bereitschaft zur Mitarbeit im Vorstand des Fördervereins.

Der Vorsitzende übergibt zur Durchführung der Wahl den Vorsitz vorübergehend an Herrn Dr. Vossküh-
ler, der anschließend den Wahlvorgang leitet.

Herr Dr. Vosskühler stellt fest, dass sich als hauptamtliche Vorstandsmitglieder die folgenden Personen
zur Wahl stellen;

Dr. hlolger Mielk als Vorsitzender des Vorstandes und
Dr. Michael Römer als Stellvertreter und Schatzmeister des Fördervereins sowie
Oliver Bolm als weiterer Stellvertreter.

Herr Dr. Vosskühler lässt über diese drei Vorschläge in offener Abstimmung en bloc votieren. Die Mit-
gliederversammlung wählt die drei hauptamtlichen Vorstandsmitglieder in den genannten Funktionen
einstimmig bei einer Enthaltung als hauptamtlichen Vorstand für das laufende Geschäftsjahr. Nachdem
die Gewählten die Annahme der Wahl erklärt haben, beglückwünscht Dr. Vosskühler sie zu ihrem Amt
und leitet über zur Wahl der drei Beisitzer des Vorstandes. Für dieses Amt kandidieren:

Dr. Detlef Bruhn
Alexander Grzesik und
Maike Brökelmann.

Auch über diese Vorschläge lässt Herr Dr. Vosskühler anschließend in offener Abstimmung en bloc
abstimmen. Die Mitgliederversammlung wählt die drei genannten Kandidatinnen und Kandidaten ein-
stimmig als beisitzende Vorstandsmitglieder. Herr Dr. Vosskühler gratuliert auch ihnen zur Wahl und
übergibt anschließend die Sitzungsleitung wieder an den bisherigen und nun neu gewählten Vorstands-
Vorsitzenden.

TOP 6 Wahl eines/einer Schatzmeisters/-in

Nachdem bereits im Rahmen der Vorstandswahl die Wahl des Schatzmeisters erledigt wurde, bedarf
es keiner weiteren Behandlung dieses Tagesordnungspunktes.

TOP 7 Wahl der Kassenprüfer

Der Vorsitzende fragt nach Bewerbungen um das Amt der Kassenprüfer. Aus dem Kreis der anwesen-
den Mitglieder erklären Frau Dagmar Fuhrmann und Herr Boris Pinnow ihre Bereitschaft zur Kandidatur.
Der Vorsitzende stellt die beiden Kandidaturen en bloc in offener Abstimmung zur Wahl. Die Mitglieder-
Versammlung wählt die beiden Nominierten einstimmig zur Kassenprüferin/Kassenprüfer. Der Vorsit-
zende gratuliert zum Amt und leitet über zu TOP 8.

TOP 8 Vorstellung neuer Förderanträge und Beschlussfassung

a) Der Vorsitzende stellt zunächst den Antrag der Schulleitung auf weitere Förderung der Tätig keit von
Herrn Menzel im Rahmen der EDV-Administration der Schule vor. Herrn Menzel soll, wie in der
Vergangenheit bereits geschehen, auch für das kommende Jahr erneut die steuerfreie Übungs-
leiterpauschale in Höhe von 3000 € zugewandt werden. Herr Menzel unterstützt die Schule seit
vielen Jahren intensiv und erfolgreich im EDV-Bereich.

Die Mitgliederversammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu.



b) Anschließend stellt der Vorsitzende den von Herrn Bolm namens der Schulleitung eingereichten
Antrag auf Unterstützung des Schulplaners für das kommende Schuljahr mit einem Volumen von
4000 € vor. Bereits seit fünf Jahren fördert der Förderverein die Erstellung des Schulplanes, der zu
Beginn jedes Schuljahres allen Schülerinnen und Schülern in einem Exemplar kostenfrei ausge-
händigt wird. Das bisherige Fördervolumen beliefsich auf 4000 €. Dieser Betrag reicht mittlerweile
nicht mehr zur Vollfinanzierung, da die Herstellungskosten mittlerweile gut 5000 € betragen. Der
Differenzbetrag wird aus dem Lernmittelfonds der Schule beigesteuert. Es folgt eine ausführliche
Diskussion der Mitgliederversammlung. Dabei reicht das Meinungsspektrum der geäußerten Posi-
tionen von einer Vollfinanzierung des Schulplaners bis zu einer Kostenbeteiligung der Schülerinnen
und Schüler. Da Herr Bolm berichtet, dass ihm bisher vom Verlag noch kein Angebot für das kom-
mende Schuljahr vorliegt, ist der tatsächlich anfallende Aufwand zur Zeit noch nicht genau beziffer-
bar. Die anwesenden Mitglieder sind jedoch einig, dass angesichts der aktuellen Inflationslage, wie
auch der generell feststellbaren Kostensteigerungen in allen Bereichen des täglichen Lebens auch
in diesem Fall damit zu rechnen ist, dass die Herstellungskosten des Schulplaners im kommenden
Jahr deutlich höher ausfallen werden. Angesichts der aktuellen Unsicherheit bei der Beurteilung des
in Rede stehenden Gesamtaufwandes wird vorgeschlagen, heute lediglich über das beantragte För-
dervolumen abzustimmen und im Rahmen der nächsten Mitgliederversammlung, dann sicherlich im
Lichte aktuellerer Daten, das Thema nochmals aufzurufen. Ziel der erneuten Befassung soll dann
sein, nochmals darüber zu befinden, ob gegebenenfalls eine Nachfinanzierung sinnvoll erscheint
oder wie generell mit der Finanzierungsfrage zukünftig umgegangen werden soll. Anschließend
stellt der Vorsitzende den Förderantrag zur Abstimmung. Die Mitgliederversammlung bewilligt ein-
stimmig die geltend gemachten 4000 € zur Unterstützung der Finanzierung des Schulplaners für
das kommende Jahr.

c) Dem Antrag zur Unterstützung des Gedenktages am 9. November 2022 durch Einräumung eines
Budgets von 260 € zur Finanzierung von Blumen, Verpflegung und gegebenenfalls Taxifahrten für
die teilnehmenden Zeitzeugen stimmt die Mitgliederversammlung nach kurzer Aussprache eben-
falls einstimmig zu.

d) Gleiches gilt für den Antrag der Schülervertretung auf Unterstützung ihrer Schülervertretungs-Fahrt.
Die insoweit erbetenen 500 € werden von der Mitgliederversammlung einstimmig bewilligt.

e) Vom Fachbereich Kunst wird darüber hinaus die Unterstützung eines Vertrags zum Thema Archi-
tekturfotografie in Höhe von 120 € brutto beantragt. Unter Anknüpfung an bereits vergangene Mit-
gliederversammlungen wird erneut die Frage ausführlich diskutiert, inwieweit Honorarforderungen
vortragender Dritter seitens des Fördervereins unterstützt werden können oder sollen. Die Mehrzahl
der Beitrage ist kritisch. So wird die Frage gestellt, ob es generell sinnvoll ist, einen kleinen Kreis
von Schülerinnen und Schülern zu unterstützen, während beispielsweise in Sek l Klassenfahrten
oder Wandertage ohne Probleme durch entsprechende Zahlungen seitens der Elternschaft finan-
ziert werden. Dies müsste grundsätzlich auch in der Oberstufe möglich sein. Andere Stimmen regen
an, grundsätzlich keine Vollförderung zu bewilligen, sondern stets einen angemessenen Eigenanteil
durch die Begünstigten vorzusehen. Es zeigt sich insgesamt, dass eine Notwendigkeit besteht, für
die Behandlung solcher Anträge einen sachgerechten und einheitlich anzuwendenden Modus Ope-
randi festzulegen. Der Vorstand des Fördervereins erklärt, sich mit dieser Frage zeitnah zu beschäf-
tigen und bei nächster Gelegenheit hierzu wieder gegenüber der Mitgliederversammlung zu berich-
ten. Da der Antrag des Fachbereiches Kunst jedoch nicht unbeantwortet bleiben kann, stellt der
Vorsitzende auch diesen zur Abstimmung. Der Antrag wird mit knapper Mehrheit abgelehnt.

-:

TOP 9 Sonstiges

Nachdem sich zu TOP 9 keine weiteren Wortmeldungen ergeben, dankt der Vorsitzende allen Teilneh-
menden für die intensive Mitarbeit und die lebhaften Diskussionen bei den zur Entscheidung anstehen-
den Tagesordnungspunkten und schließt die Sitzung um 21:20 Uhr.
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